

16. Sitzung am 17.06.2025

Moderation: Luna

Protokoll: Lea

1) Check-In

2) Protokolle verabschieden

- 15. Sitzung (03.06.2025): einstimmig beschlossen, unter dem Vorbehalt, dass die Namen rausgestrichen werden

3) Berichte

3.1) Studentische Senator*innen

- Senat: Verfahrensvorschlag zur Erteilung der Ehrensensator*innenwürden wurde diskutiert und in der nächsten Sitzung beschlossen
- Unirat: Nächste Woche online, sehr kurz

3.2) Studierendenparlament

- Nur Berichte und Nicolas wurde in den AStA nachgewählt
- Sehr geringe Teilnehmendenzahl, mit einer Person weniger wär es nicht beschlussfähig gewesen

3.3) Postfach

- Mail von einer Person, die ihre Masterarbeit nicht bestanden hat: An die Fachschaft verweisen und anbieten nochmal auf uns zuzukommen

3.4) ZSZVG [nicht öffentlich]

3.5) Weiteres

- Es gab ein Treffen mit der Stabstelle Diversity und Gleichstellung. Dort wurde berichtet, dass es beim Tool für anonymisierte Beschwerden aktuell Fortschritte gibt; es wird gerade noch auf Feedback der UL gewartet.

4) Rechenschaftsbericht

- Besprechung am 01. Juli; Abgabe am 09. Juli; Vorstellung in der Sitzung am 17.07.

5) RIAS-Wanderausstellung

- Stand der Abholung/Rückmeldung Aichach muss nochmal nachgehakt werden.
- Christina Hansen hat für die Eröffnungsveranstaltung zugesagt, allerdings gibt es noch ein Problem mit dem Termin.

6) Hochschulwahlen

6.1) Wahlkampfstände

- Heute waren zwei Hochschulgruppen da
- Tische und Pinnwände waren da
- AISEC hatte auch einen Stand
- Fachschaft WiWi hatte verstanden, dass es heute nicht stattfindet
- Wir schreiben nochmal eine Rundmail an die Fachschaften und politischen Hochschulgruppen, dass die Termine stattfinden und Tische/Pinnwände vor Ort sind

6.2 Allgemeine Wahlwerbung

- Hier gab es keine Neuigkeiten.

7) Studentische Mobilität

- Die Stadtwerke haben ihre Pläne abgebrochen, weswegen weitere Aktionen hinfällig sind.

8) Hochschulhaushalt

- Rückmeldungen: keine
- Weitere Entwicklungen: Tutorien
- Gespräch mit dem ZKK
- Das aktuelle Programm wurde krass eingestrichen, weil die UL beschlossen hat, dass das ZKK keine langfristigen Verträge schließen darf. Damit wurde der Vergabewettbewerb quasi ausgehebelt, die Uni prüft jetzt, wie sie das rechtssicher machen kann.
- Entwicklung eines Bezahlmodells
- Idee: Semesterbeitrag erhöhen
- Bezahlmodell an der THD wurde abgeschafft, weil es nicht funktioniert hat.
- Tagesseminar wurde dann ca. 70€ pro Person kosten.
- Arbeitsgruppe der UL zur Überarbeitung der Gebühren- und Entgeltsatzung
- damit Gebühren von Internationals erhoben werden können
- auch für Serviceleistungen in der Verwaltung sollen Gelder erhoben werden (wie ist das administrativ möglich?)
- Weiteres Vorgehen: StuPa-Antrag/Positionierung, in dem wir uns als Studierendenvertretung gegen ein Bezahlmodell aussprechen
- https://docs.google.com/document/d/1uLdh8MnBIAnBxOjW0bQhp9pRLHbS_Gwhj7ikFYlcwRU/edit?usp=sharing
- 17.06.: Stichpunkte für den Antrag sammeln
- Beschlusstext: Die Studierendenvertretung spricht sich gegen die Einführung eines Bezahlmodells am ZKK (Zukunft: Karriere und Kompetenzen) aus. Die Studierendenvertretung wird bei zukünftigen Entscheidungen, die die Entwicklungen des ZKK betreffen, mit einbezogen.
- Argumente für die Begründung: Chancengleichheit, keine Umwälzung von Kosten aus Studierende, Schwierigkeiten bei der administrativen Umsetzung
- ggf. Argumente aus der ZSZVG-Sitzung mit einfließen lassen
- 24.06.: Antragstext beschließen & an Fachschaften (Rückmeldung bis 09.07.)
- 09.7.: Versand an das StuPa-Präsidium

9) Lehrpreis Diversity

- Ansprechperson: Regine Fahn von der Stabstelle Diversity und Gleichstellung.
- Von den Dekanaten wurde bereits signalisiert, dass man den Preis unterstützen würde.
- Danny Krull arbeitet gerade an einer Übersicht aller Lehrpreise, Regine Fahn würde sich nach unserem Feedback mit ihm besprechen.
- Es ist eine Idee vom StuPa, die mal ins ZSZVG eingebracht werden sollte. Mittlerweile wurde es in der Leitlinie Diversity verankert (S. 8).
- Für den Preis sollen keine engen Vorgaben geschaffen werden, damit man in der Vergabe etwas Spielraum hat. Fest steht schon: Der Preis soll für Diversitätssensible Lehre vergeben werden - nicht für Lehrinhalte von Diversity. Er soll auf dem Dies Academicus verliehen werden.
- Fragen für die Diskussion:
 - Wer soll darüber entscheiden, wer den Preis verleiht?
 - Falls es ein Gremium sein soll: Wer soll darinsitzen und mitentscheiden?
- Wir haben uns darüber ausgetauscht und nehmen es mit in die nächste Sitzung.

10) RCDS-Falschbehauptung über AStA-Finanzen

- Es wurde beschlossen den Post mit folgendem Kommentar einzuordnen, um Missverständnisse vorzubeugen:
Lieber RCDS, die Aussage ist eine Falschbehauptung, aber wir erklären euch gerne, was das Hochschulgesetz (BayHIG) uns vorgibt: Die Gelder werden uns von der Unileitung zugeteilt und von der Finanzabteilung verwaltet. Zu Beginn der Legislaturperiode bringen wir unseren Finanzplan in das Studierenparlament ein, wo er u.a. auch von euch verabschiedet wird. In der letzten regulären Sitzung des Studierendenparlaments einer Legislatur wird jedes Mal der Finanzbericht vorgestellt. Bei Fragen dazu erreicht ihr uns immer unter asta@uni-passau.de!

11) Stellungnahme MuK-Studiengangsbeschwerde

- Es gab ein Treffen mit Philip Jacobi, Luca Ienco und der Fachschaft GeKu. Ein gemeinsames Statement wird vorbereitet und in der nächsten Sitzung besprochen.

12) Bundesweiter Aktionstag gegen sexualisierte Gewalt an Hochschulen (25.06.)

- Aufgrund von Terminüberschneidungen haben wir zu wenig Infos zur Aktion, deswegen können wir aktuell nichts organisieren.

13) Aktualisierung der Website

- ÖPNV- und Ringvorlesung-Stellungnahme werden heruntergenommen, weil sie nicht mehr aktuell sind.

14) Sonstiges

- Wunsch nach mehr Verbindlichkeit bei der Sitzungsteilnahme und keine spontanen Absagen.
- Die Sitzungen beginnen ab nächster Woche wieder um 20 Uhr.

15) Termine

- 25.06., 9 Uhr: EUL
- 25.06., 14ct-16 Uhr: Austausch Sprachenzentrum
- 25.06., 16 Uhr: Unirat
- 26.06.2025: 6. ordentliche StuPa-Sitzung
- 09.07.2025: Abgabe Rechenschafts- und Finanzbericht beim StuPa-Präsidium
- 17.07.2025: 7. ordentliche StuPa-Sitzung

16) Aufgabenkontrolle [nicht öffentlich]**17) Aufgabenverteilung [nicht öffentlich]****18) Check-Out**